

これから
人生

ソーラーカー普及へ走る

篠塚 建次郎さん

ち、三菱自動車から声がかかり、入社後、国内外のラリーに出場した。パリ・ダカ参戦は86年から。初戦は総合46位だったが、97年には日本人初の総合優勝に輝いた。一躍メディアの脚光を浴びたが、身分はサラリーマンのまま。同僚の外国人契約ドライバーは億単位の報酬を得ていたが、自身は「海外出張手当」が付くだけだった。「でも、お金に換えられない満足があった」と語る。

「まだ走れる」と思っていた53歳の時、年齢を理由に引退を勧告された。退社し、日産と契約してパリ・ダカに出場したが、思ったような成績は收められず、2007年が最後のパリ・ダカになった。

08年春、母校の東海大を訪ねた際、関係者から南アフリカで開かれるソーラーカーレースへの参加を頼まれた。同校にとつて、4000キロ以上を走破する南アのレースで勝つには、パリ・ダカの経験が必要だった。

初めて乗ったソーラーカーはエンジンの爆音ではなく、モーターの静かな音だけが響いた。「中国やインドが発展すれば、車が増えてガソリン不足になる。車に太陽光パネルを付けばガソリンの節約につながる。世の中の人が『車に太陽光が必要だ』と認めるところまではいける」

走ってしまった。これってすごいことなのではないか。温暖化防止にもつながるはずだ」翌年、オーストラリアのレー

ント会場で)「米山要撮影

「太陽光だけで4000キロも走ってしまった。これってすごいことなのではないか。温暖化防止にもつながるはずだ」翌年、オーストラリアのレー

しのづか・けんじろう ラリードライバー。1948年、東京都生まれ。大学在学中に三菱自動車のラリードライバーとして参戦、71年に同社入社。91年、世界ラリー選手権で日本人初優勝。パリ・ダカでは優勝1回、2位が2回、3位が4回。現在、「ソーラーカーチーム篠塚」代表。各地で安全運転講習会も開催。

車好きの父親の影響で、「小学生の時から庭で運転していた」と言う。東海大1年の時、仲間に誘われてラリーに出場した。限界まで車の性能を引き出して未舗装の道を走る魅力に取り付かれた。好成績を収めるう



「パリ・ダカでは人も車も太陽の熱さに苦しめられたが、ソーラーカーに乗つてからは、太陽のありがたみを感じます」(東京都新宿区のイベ

スで優勝。海外レースで4連覇した後、12年からは自分のチームで競技に出場する。現在、ソーラーカーの速度世界記録を目指して準備中だ。

「人よりもたくさん車に乗つて世界中を汚してきた。これからは、エネルギーの節約に携わりたい」と、各地のイベントに参加して普及活動に取り組む。太陽光パネルの性能や車の安全性など、普及には課題が多い。「市販化が夢だが、生きているうちには無理」と話すが、諦めているわけではない。